
株式会社N X 総合研究所常務取締役。 主にト ラック 運送事業

における事業環境の変化や労働・ 安全問題、 物流効率対策

等の調査研究に従事。 また都市内物流問題に対する調査や

各地で貨物車の駐停車対策に関する社会実験、 諸外国と の

物流環境の比較調査、 アジアにおける物流関連の調査研究、

東日本大震災後には緊急物資輸送の実態把握や今後のあり

方に関する調査、 物流業のBCP 策定作成ガイド ラ インの策

定等にも従事。

近年は、 ト ラッ クド ラ イバーの労働時間短縮等働き方改革に

向けた物流現場改善のアド バイス・ コンサルティ ングも 担当。

主な著書「 ド ライバー不足に挑む！」（ 輸送経済新聞社）。

現在、 経済産業省、 国土交通省、 農林水産省による「 持続

可能な物流の実現に向けた検討会」 委員。 流通経済大学客

員講師。 愛知県ト ラック協会物流大学校講座講師。

津軽地区物流フォーラ ム津軽地区物流フォーラ ム

8 ２８
弘前市民会館大ホール 弘前市下白銀町1 -6

月

8 １８ 金

「 2 0 2 4 年問題／ド ラ イバー不足問題への対応
   ～運送事業者の提案と 荷主の理解・ 協力が必須～」

株式会社N X 総合研究所 常務取締役 大島 弘明氏
おおし ま ひろあき

荷主企業及び関係団体

弘 前 商 工 会 議 所 会 員

青森県ト ラ ッ ク 協会会員
他 参加希望者

青森県ト ラ ッ ク 協会弘前支部

公益社団法人青森県ト ラ ッ ク 協会 / 青森県ト ラッ ク 協会青年部会

国土交通省東北運輸局青森運輸支局 / 厚生労働省青森労働局 / 弘前市 / 弘前商工会議所

プレゼンテーショ ン

「 ２０２４ 年問題に関する関係法令」
東北運輸局青森運輸支局　 青森労働局

「 物流分野における適正取引の推進」
公正取引委員会　 東北事務所

青森県ト ラック 協会弘前支部青年部会
「 物流の２０２４ 年問題を考える」

５２



国土交通省が告示し て いる 「 標準的な運賃」 について、
どう 思いますか？

・・ ・

運賃と 料金（ 待機料、 積込・ 取卸料、 付帯業務料）、 実費
（ 高速道路利用料、 フ ェ リ ー利用料、 燃料サーチャ ージ等）
が別であるこ と を知っ ていますか？

知っ ている ・  知ら ない

荷主が運送事業者から 燃料費等の上昇コ スト を 運賃・ 料
金に反映する こ と を 求めら れたにも かかわら ず、 不当に
据え置く こ と は、 下請法、 独占禁止法に違反する 恐れが
あるこ と を知っ ていますか。

知っ ている ・  知ら ない

ト ラ ッ ク によ る 安定し た輸送を 確保する ために導入が必
要な「 燃料サーチャ ージ」 について、 どう 思いますか。

2 0 2 4 年問題を ク リ アする ためには、 何が必要だと 思い
ますか？ご自由にお書きく ださ い。

必要であ
り 導入す
べき

必要性は
理解する
が現状は
難し い

導入す
べきで
はない

・ ・・

農業（ 果実）・ 農業（ 米、 野菜等）・ 水産業・ 林業

畜産業・ 食品製造業・ 工業製造業・ 建設業・ 商業

卸売業（ 品目　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 ）・ 運送業

その他（ 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 ）

Q １ ~ Q ４ まで該当するも のに〇を付けてく ださ い。

高いと
思う

適正だ
と 思う

安いと
思う

分から
ない

分から
ない

8 月1 8 日㈮まで

青森県ト ラック協会弘前支部  行

８月25日(金)まで


